



México D.F., 9 de octubre de 2008.

Ivonne Ortega Pacheco.
Gobernadora del estado de Yucatán.

Entrevista concedida a los medios de
comunicación en el Palacio Legislativo
de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible

RESPUESTA.- Bueno, primero saludar a mis compañeros de la fracción parlamentaria del PRI, luego, ir a la Comisión de Presupuesto presentando las iniciativas que tiene Yucatán para el presupuesto de este año, que pueda permitir que como ha ido consolidando en este último año su desarrollo y crecimiento económico, y obviamente el fortalecimiento de la economía aunque las condiciones en las que se encuentra el país de una crisis global, estamos nosotros con la esperanza de contar con la solidaridad de los diputados del Congreso de la Unión para que podamos concretar muchos sueños en Yucatán.

PREGUNTA.- Gobernadora, ¿cómo van las investigaciones en torno a los cuerpos que aparecieron en su entidad?

RESPUESTA.- Hay van avanzando de manera coordinada con las fuerzas federales, puesto que es un delito que compete a la PRG, estamos trabajando de manera coordinada, se ha avanzado mucho, se ha detenido ya a varias personas de la célula o pudiéramos decir de parte de los que eran integrantes de esta organización; seguimos avanzando, hemos comprometido todos garantizar a Yucatán un estado seguro, estamos trabajando para eso.

PREGUNTA.- Sin embargo, como que aquí (inaudible) de la República se han convertido en algo así como la tierra prometida para las mafias del narcotráfico, Yucatán entre ellos (inaudible)

RESPUESTA.- Sería muy lamentable, yo les pediría que fueran a Yucatán para que pudieran percibir como los yucatecos, la apreciación y la tranquilidad con la que se vive en Yucatán, ésta fue una situación en la que hubo una guerra entre unos delincuentes y los ciudadanos están protegidos y estamos trabajando nosotros para que esto no vaya a incrementarse.

PREGUNTA.- Gobernadora, ¿usted considera que con esta crisis que se está viviendo pueda afectarse su entidad, sobre todo porque se basa mucho en turismo, cómo le puede afectar?

RESPUESTA.- Bueno, realmente creo que todo el país y es una crisis mundial en la que obviamente estaremos afectados todos, pero, también lo consideramos nosotros como un reto y una posibilidad.

También tenemos la opción del turismo americano, pero también del turismo europeo y estamos nosotros trabajando para garantizar las condiciones de que el euroturismo llegue a Yucatán y que derrame la mayor cantidad de dinero posible, que esto pueda permitir que se fortalezca la economía.

Quiero comentar que Yucatán ha sido uno de los estados que más ha crecido en turismo este último año, 79 por ciento en turismo en cruceros y 74 por ciento en turismo de convenciones y 79 por ciento en turismo en general.

PREGUNTA.- ¿Cómo consideró el mensaje de ayer del presidente, da certidumbre o simplemente (inaudible)?

RESPUESTA.- Muy adecuado; yo creo que muy acertado, en el cual todos tenemos que remar hacia esa corriente en el sentido de que el dinero del Estado, tanto de los estados como del gobierno

federal, pueda ser distribuido lo más que se puede y que permita que esta derrama vaya aguantando esta crisis que está viviendo el país.

PREGUNTA.- Pero es necesario amarrarse el cinturón en este...

RESPUESTA.- Por supuesto, por supuesto.

PREGUNTA.- ¿De qué manera se podría?

RESPUESTA.- Priorizando los gastos que permitan que los recursos puedan estar destinados a donde más beneficio puedan causar, ¿no?, por ejemplo en infraestructura, en el caso de los desarrollos de vivienda, por ejemplo son una de las partes donde más se distribuye el dinero del estado y beneficia a más personas.

PREGUNTA.- ¿Hay qué apretar el cinturón en gasto corriente?

RESPUESTA.- Por supuesto; hay que dar prioridad a los gastos y el principal es el que el dinero pueda llegar a más personas.

PREGUNTA.- Inaudible

RESPUESTA.- Bueno, en Yucatán estamos desde hace rato ya haciendo una serie de acciones en materia de los salarios, particularmente el mío, el 50 por ciento de mi salario es donado al fondo de becas.

PREGUNTA.- ¿Le toca al gobierno federal actuar con austeridad en cuanto a... ?

RESPUESTA.- A todos; a todos creo nos toca actuar con austeridad.

Muchas gracias.

-- ooOoo --